



# 御所見通信

第 2 号  
2023. 4. 28  
藤沢市立御所見小学校  
校長 加瀬 良一

今年度のゴールデンウィークはどのように過ごす予定でしょうか。新型コロナウイルスの感染防止対策が緩和され、旅行や観光など社会の活動は活気を取り戻してきています。ご家庭でも基本的な感染防止対策をしていただき、家族や自然とのふれあい等により、子どもたちの新学期の疲れをリフレッシュしてほしいと思います。

これから新緑の季節、新しい葉が勢いよく芽吹き、植物の生命力を感じられる季節です。校庭のイチョウも日に日に葉を大きく、緑を濃くし、強くなってきた日射しから子どもたちを守ってくれています。子どもたちも新しいクラスに慣れたころでしょうか。イチョウの新しい葉1枚1枚の生長のように、子どもたちがそれぞれの良さを発揮しながら大きく成長できるように、教育活動の充実に努めていきたいと思ひます。



## 「言葉のキャッチボールとは」

さて、ゴールデンウィークで親子の会話も増えると思いますので、「言葉のキャッチボール」ということを考えてみたいと思ひます。野球に限らず、ドッジボールや、バスケットボールなど、みなさんの多くはキャッチボールの経験があるのではないのでしょうか。キャッチボールでは、相手が取りやすいように、まず相手をよく見て、方向や高さ、スピードを調節して、互いに思いやりながらボールを投げ合うと思ひます。会話でも同じように相手と「言葉のキャッチボール」をすることが大切です。言葉はボールと違い、ぶつかって痛いということがありません。また、相手の顔を見ずに話したり、聞いたりすることもできます。そのため、「言葉のキャッチボール」が上手にいかないと、相手に本当の気持ちが届かなかったり、相手の心を傷つけたりしてしまふことがあります。



「言葉のキャッチボール」は、まず次の3点に注意して行いましょう。

- ◎ **お互いに目を見て話す**…小さい子には、しゃがんで視線を合わせることが必要です。携帯電話、スマートフォン、パソコン、テレビ、本などを見ながら会話をしていないのでしょうか。
- ◎ **子どもの話をよく聞く**…子どもは、その日の出来事など話したくて仕方ないことがあります。まず、誰かに聞いてほしいという思いを満たすために話しますので、よく聞いてあげましょう。「そうなんだ」「それはうれしかったね」「それは大変だったね」など同意することを中心に聞くと思ひます。
- ◎ **受け取った話を返す**…「その後どうなったの」「あなたはどう思ったの」「私はいいことだと思うよ」など、子どもから聞いた話の内容について、さらに聞きたいことや保護者としての考え等を返します。保護者側から別の話題で話したいことがあっても、まずは子どもの話の内容について返す「キャッチボール」をしましょう。私自身のことを思い出すと、子どもから「今日こんなことがあったんだよ」と話されたときに、「ところで今日は宿題ないの」など、自分の聞きたいことを優先してしまつたことがあります。これでは「言葉のキャッチボール」になりません。子どもは、伝えたい思いが満たされないあまり話さなくなり、会話が少なくなつてしまふます。家庭での豊かな会話は、これからの時代を生き抜く上でとても大切な、コミュニケーション能力の育成にもつながります。



## 熱中症に注意しましょう！

5月のゴールデンウィーク中には、日射しも強まり、蒸し暑い日が増えてくる予報が出ています。4月の暑い日に、マスクをしたまま激しい運動をして不調を訴える児童が複数見られました。新型コロナウイルスの予防に関して、学校内では基本マスクの着用はしなくてよいことなつています。マスクの着用は保護者や児童個人の意思に任せられています。併せて熱中症の予防もとても重要です。特に体育や休み時間の運動時には積極的にマスクを外して、熱中症を予防しましょう。

## 学校教育目標

# 豊かに学び育つ御所見の子

～ えがお かがやき ささえあい ～

育てたい  
子どもの  
姿

- 自分で考えずすんで取り組む子
- 夢に向かってがんばる子
- 自分も友だちも大切にする子
- 自律し、健康な心身をつくる子



## お知らせとお願い

### ◎第1・3・5土曜日は、校庭開放日

藤沢市では、毎月第1・第3・第5土曜日の午前中、“遊びのひろば”として、子どもたちに校庭を開放しています。特別な場合を除き、利用団体への貸し出しはしません。校庭開放は、なかよし砦と異なり、子どもたちの遊びを見守る人はいません。安全面を考え、なるべく大人と一緒に遊びに来るようにしてください。なお、学校施設管理員の さん（スクールサポートスタッフも兼務）が、校庭開放日には勤務しています。緊急時の対応がある場合にはインターホンでお願いしてください。

### ◎就学援助費制度について

藤沢市では、経済的な事情でお子さんの就学が困難な世帯に学用品費や<sup>※</sup>めがね購入費、給食費の一部を援助しています。必要書類の受け渡し等、個人情報に配慮し手続きを進めます。別紙お知らせの通り、本日が第1次のめ切りですが、以降もご希望の方は学校にご連絡ください。

※めがね購入費につきましては、就学援助が認定されてからの手続きとなりますが、4月1日から援助対象となりますので、就学援助認定の可能性のあるご家庭は、児童名が明記された領収書原本の保管をお願いします。援助対象となるめがねの購入には、眼科医の診断、処方が必要です。

### ◎FLTの先生着任のお知らせ

今年度は、フィリピン出身の  
とになりました。よろしくお願ひします。

先生に来ていただくこ

### ◎体育時のけが防止について

体育の授業でも、新型コロナ感染防止対策が緩和され、児童間の身体距離が近い運動も行われます。そのような中で、アクセサリ等を身につけて活動したことで、周りの児童や自身のけがにつながってしまった事例が報告されています。体育時のけが防止にご協力いただきますようお願いいたします。

## 5・6月の行事予定

5 / 1 (月)	テストメール配信 安全点検	3 0 (火)	全学年5時間授業 地域訪問
2 (火)	4時間授業 (研究会のため)	3 1 (水)	職員救急法講習会
3 (水)	憲法記念日でお休み		給食費口座振替 (4・5月分)
4 (木)	みどりの日でお休み		
5 (金)	こどもの日でお休み		
8 (月)	個人面談 4時間授業		
9 (火)	個人面談 4時間授業		
1 0 (水)	個人面談 4時間授業	6 / 1 (木)	1年授業参観 テストメール配信 安全点検
	3年学区探検北コース(15月予備日)	2 (金)	4時間授業 (研究会のため)
1 1 (木)	個人面談 4時間授業	7 (水)	委員会活動
1 2 (金)	個人面談 4時間授業	8 (木)	児童引き渡し訓練(5校時)
	1年そら豆のさやむき体験	9 (金)	1年遠足 (16金予備日)
1 5 (月)	教育実習(6/9まで) 地域訪問	2 0 (火)	3年市内めぐり
1 6 (火)	個人面談 4時間授業	2 2 (木)	6年東京見学
1 7 (水)	3年学区探検南コース(22月予備日)	2 3 (金)	P T A運営委員会
	クラブ活動	2 8 (水)	クラブ活動
2 3 (火)	第1回学校運営協議会	2 9 (木)	6年こころの劇場鑑賞
2 4 (水)	6年市内体育大会		5くみ宿泊学習1日目
	3年リコーダー講習会	3 0 (金)	5くみ宿泊学習2日目
2 8 (日)	御所見小学校創立記念日		給食費口座振替 (6月分)

※1年生と他の学年とは金額が異なります。詳しくは別途お知らせします。2ヶ月分ですので残高にご注意ください

※学校ホームページを更新していますので是非ご覧ください。